

REPUBLICA DE CHILE  
 PROVINCIA DE LINARES  
I. MUNICIPALIDAD DE PARRAL  
 Secretaría Municipal

**CONCEJO MUNICIPAL**  
**ACTA Nº 77/2010**

Sesión ordinaria efectuada con fecha 14 de Junio de 2010, en el salón de reuniones del Centro de la Mujer.-

**PRESIDENCIA :**

Presidió la sesión, el concejal Aravena, debido a que el Sr. Alcalde don Israel Urrutia Escobar se encuentra en Santiago por reunión en la Subdere; actuando como Secretario Municipal Alejandra Román Clavijo.

**ASISTENCIA:**

Se contó con la asistencia de los siguientes Señores Concejales:

- \_ Sr. Juan Carlos Aravena González
- \_ Sr. Juan Carlos Benavente Meza
- \_ Sr. Rigoberto Espinoza
- \_ Sr. Patricio Ojeda Alarcón
- \_ Sr. Juan Rogazy Sepúlveda
- \_ Sr. Mario Cáceres Quiroz se encuentra ausente por estar enfermo en Santiago.

**TABLA DE MATERIAS A TRATAR:**

- Modificación Presupuestaria Municipalidad
- Asignaciones Departamento de Salud
- Distinción a Bomberos
- Varios

**CUENTA Y ACUERDOS:**

\_ Siendo las 17:00 horas, el Sr. Presidente inicia en nombre de Dios la presente sesión ordinaria.

**MODIFICACION PRESUPUESTARIA MUNICIPALIDAD:**

Interviene Srta Jimena Gutiérrez, quien expone el tema, señalando que debe hacerse una suplementación por **\$2.284.000.-** para aumento en el contrato de ingeniero civil estructural en la suma de 1000.000.- líquidos en apoyo a Egis Municipal, por 7 meses, cursos de capacitación, fondos de emergencia, mobiliario y otros; todo según ORD Nº 160 de 11 de Junio de 2010, el que se lee y explica en detalle; se somete a votación y es aprobado en forma unánime la modificación aludida. Se solicita además aprobación para crear función a honorarios de funcionario para ventanilla única, la cual se vota y aprueba por unanimidad.

**ASIGNACIONES DEPARTAMENTO DE SALUD**

Expone el Jefe de Finanzas de Salud, Sr. Luis Araya. Se lee detalladamente el Oficio Nº 142 de 10 de Junio de 2010. La Asesor Jurídico explica que la asignación es para cada cargo y no para la persona, complementa el Sr. Araya diciendo que esas son las del artículo 27. Concejal Rogazy opina que siendo asignación para el cargo no se requiere pedirla para Freddy Torres, porque es la del Jefe Sapu, que servía antes el Sr. Ruiz. Como hay dudas se esperará a la próxima semana para modificar lo que sea necesario y enmendar la presentación hecha por el Depto de Salud.

**DISTINCION A BOMBEROS**

Según la nómina propuesta por Bomberos, se aprueba por unanimidad.

**CORRESPONDENCIA**

Se comenta informe evacuado por el Director de Tránsito, don Adelqui Millar, de 03 de Junio de 2010, el cual consigna datos estadísticos sobre el parque automotriz de la ciudad, el que en el año 2009 era de 11.160 vehículos, que contempla vehículos livianos, taxis, buses, vehículos pesados, carros de arrastre, remolques etc. consigna además un conteo del flujo vehicular de Av. Aníbal Pinto, la situación de los vehículos estacionados en la misma avenida; y finalmente, sugiere la posibilidad de **eliminar el viraje en "u" de Av. Aníbal Pinto, entre Buin y Bosque, entre 8:30 y 21:00 hrs, excepto Domingos y festivos.** Se incluye valor de las señaléticas necesarias (\$500.000.-)

El Concejal Ojeda señala estar en principio de acuerdo en todo, salvo en el tema de los horarios, que le gustaría conversar más. Concejal Espinoza recuerda que esto mismo él lo había pedido antes en otros concejos. Le gustaría que la Seremi de Transportes estudie un cambio en el trazado en la locomoción colectiva para poder trasladarlas a las calles Pablo Neruda y Dieciocho.

Luego de debatir el tema, se llega aun horario de consenso para el caso de la prohibición del viraje en "U", que sería de lunes a viernes de 08:30 a 21:00 hrs y sábados de 08:30 a 14:00 hrs. Están de acuerdo también en que se requiere semáforos de 3 tiempos, para Av. Aníbal Pinto en las intersecciones de calle Carrera Pinto y de Arturo Prat; Concejal Ojeda recuerda su propuesta de dejar los semáforos en amarillo durante la noche. Se resuelve enviar cartas a distintos municipios para pedirles semáforos, ya que son muy caros para poder comprarlos este año.

### **VARIOS**

Concejal Rogazy pregunta que pasa con el tema de las mediaguas, que le han dicho que no se inscribe más gente porque no habrá más. Está presente el Sr. Administrador, don Juan Carlos Castillo, quien le responde que hay 971 mediaguas instaladas, que se envió la nómina de las asignaciones. Como está presente la Srta. Eva Ortega, Dideco, ella solicita se le den las listas que ellos tienen para poder evaluarlas y ver si corresponden. Se informa que la última asignación que se pidió fue de 203 mediaguas, las que no han sido enviadas desde la Gobernación. Consulta además sobre la remoción de escombros en el sector rural; a lo que el Administrador le responde que estamos complicados, que nuestras máquinas son pequeñas y aun están trabajando en la ciudad, pero que se tratará de coordinar con el Sr. Eduardo Prieto para ver su maquinaria. Es un tema pendiente, que afecta a unas 300 casas y que se irá solucionando en la medida de nuestras posibilidades. Pide se arregle la entrada de Parral que está muy mala; a ello el Administrador le responde que se han enviado cartas al Serviu y a vialidad, ya que a ellos corresponde la reparación. Concejal Rogazy le insiste en lo dicho y agrega más casos, como la calle de servicio, que está toda rota, que se hable con la concesionaria, ya que la carretera en su lado oriente, entre la entrada a Catillo y el camino a la montaña; la berma de ese lado está a desnivel y todo el material que se sacó se tiró al Canal El Molino, lo que traerá problemas. Antes del Redondo se está hundiendo la calzada, está muy peligroso, porque puede ceder el terreno y la vía que va sobre él, la concesionaria lo tiene que arreglar.

En un tema aparte, el Concejal Rogazy señala que murió un hermano de un funcionario municipal, y él vio poca presencia municipal, si la jefa de personal supo, ella debió comunicarlo de inmediato, ya que algunos funcionarios se enteraron muy tarde como para haber ido a dejar sus condolencias. Administrador le comenta que él y el Sr. Alcalde fueron, pero no sabe que pasó con la jefa de personal.

Concejal Rogazy además pregunta por el Manos a la Obra; Administrador le señala que el primer Manos a la Obra alcanzó para cerca de 370 familias, que el Mano a la Obra Dos más aportes de lo reunido con la teletón, alcanzará para el forro de las mediaguas en unas 560 mediaguas.

Concejal Ojeda señala que para el día del medio ambiente él no recibió invitación; se le hará presente al Daem.

Concejal Aravena señala que faltan 10 mediaguas para Renaico, se le informa que ese tema debe verse con Paula Retamal. Pregunta si es efectivo que el Jefe de Control está suspendido de sus funciones; se le contesta que sí. La Asesor Jurídico informa que se aplicó una sanción dentro del sumario del Daem, de suspensión por tres meses con medio sueldo, debido a su falta de fiscalización. Consulta por último cuando se hará la ceremonia de los Servidores Ilustres, se le indica que será más adelante, a lo mejor en Septiembre.

No habiendo otro tema que tratar se levanta la sesión a las 19:10 hrs.

  
**ALEJANDRA ROMAN CLAVIJO**  
**SECRETARIA MUNICIPAL**